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Профессионалитет  
2022 год для меня стал одним из са-
мых счастливых. Сбылась моя мечта: 
приложив максимум усилий, получив 
хороший аттестат, я поступил в одно 
из самых престижных учебных заве-
дений нашей страны - в АПТ. С первых 
же дней окунулся в бурную учебную и 
общественную деятельность. Люблю 
наш техникум, особенно вечером, ко-
гда в нём остаются только те, для ко-
торых работа-это и жизнь, и трудовая 
деятельность, и хобби, и то, без чего 
они не мыслят себя. Двери 208 каби-
нета, как всегда открыты. Наконец-то 
Хабарова Н.Г. одна. Можно побеседо-
вать с ней обо всём, что волнует. Но 
нет. Она опять с очаровательной 
улыбкой просит извинить, объясняя 
тем, что срочной работы непочатый 
край. Обещает перенеси разговор на 
следующий день. Обречённо соглаша-
юсь, думая, что это отговорка, ведь это 
накануне субботы. Каково же было моё 
удивление, когда она и в субботу, свой 
законный выходной была на рабочем 
месте. Сразу же беру быка за рога. Бо-
юсь, что опять появятся неотложные де-
ла. 
-Наталья Геннадьевна, что это такое-
«Профессионалитет», в чем его суть? 
-Это новый проект, который в Россий-
ской Федерации запущен с 2021 года. Те 
образовательные организации, которые 
участвовали в конкурсе, выиграли грант 
в размере от 100 000 ₽, которые выпла-
чиваются из бюджета РФ, но обязатель-
ным условием является это взаимодей-
ствие с работодателями, то есть непо-
средственная поддержка. В нашей РТ 
победителями гранта 21 года стали Ела-
бужский политехнический колледж, их 
поддержало акционерное общество 
«Алабуга», и они в 22 году уже на своей 
базе создали новые направления, про-
изводственные цеха, в которых ведётся 
обучение студентов. Мы участвовали в 

конкурсе в 2022 году и стали победите-
лями, в 2023 году мы у себя начинаем 
реализацию этого проекта. Нас поддер-
жали публичное акционерное общество 
«Татнефть» как работодатель, также 
Шешма-ойл, поддержал нас и холдинг 
«Таграс», то есть у нас 3 работодателя, 
которые оказывают нам материальную 
помощь в реализации данного проекта. 
Суть проекта заключается в том, что уси-
ливается связь с работодателями, сту-
денты техникума будут непосредственно 
проходить практическую подготовку на 
предприятиях, которые вошли в этот 
кластер. Будет применяться целевое 
обучение, то есть уже при поступлении 
на специальности, предприятия направ-
ляют будущих студентов с последующим 
трудоустройством. Проект этот преду-
сматривает сокращение сроков обуче-
ния.Сейчас вы обучаетесь 3 года 10 ме-
сяцев, то планируется по некоторым 
направлениям этот срок обучения сокра-
тить на 1 год. За 3 года вы получаете 
среднее профессиональное образова-
ние. 
-Хорошо. Как и почему техникум решил 

принимать участие в этом проекте? 
-У нас есть такая программа развития, 
она у нас уже 3 год идёт, на каждые 5 
лет мы разрабатываем Программу 
развития. У нас последняя программа 
до 24 года. Согласно этой программе, 
мы целенаправленно развиваем наши 
специальности, потому что матери-
альная база должна постоянно обнов-
ляться. Как вы понимаете, мы не мо-
жем научить хорошему, если нет у нас 
современного оборудования, такого, 
как на производстве. В 18 году мы 
участвовали в гранте, это националь-
ный проект «Образование», мы его 
смогли выиграть, и вот сейчас матери-
альная база по специальностям авто-
транспортного профиля у нас доста-
точно хорошая. Для автомехаников 

самое современное оборудование при-
обретено, также были приобретены ав-
томобили, вот у нас в техникуме ведётся 
подготовка водителей категории В. Обу-
чаются у нас же и студенты наши. На ка-
тегорию С мы готовим тоже. Мы создали 
5 новых учебных мастерских. Было за-
куплено современное оборудование. 
Это аддитивные технологии, 3D печать, 
мехатронная станция. Для автоматиза-
ции было закуплено оборудование. Был 
создан нефтяной полигон, установлены 
нефтекачалки разного вида. В 2020 году 
мы открыли IT-куб. Это тоже было уча-
стие в проекте. Мы стали вторыми в рес-
публике. Участие в 
«Профессионалитете»- это, в первую 
очередь, укрепление связей с работода-
телями. Здесь у нас ведётся работа в 7 
направлениях нашей подготовки это: ин-
формационные системы, недавно от-
крывшееся специальное сетевое систем-
ное администрирование: второй год 
только по ней готовим специалистов, 
ещё выпуска не было. Нефтяников опять 
мы задействовали, геофизики, буриль-
щики, ЭКС- разработчики.  

Шувалова Зульфия Габдулаевна 



 2 

Профессионалитет  
Также решили укрепить ба-
зу для специальности 
«Электромонтаж оборудо-
вания и автоматизации», то 
есть согласно плану разви-
тия, мы хотим, чтобы все 
наши специальности, кото-
рые мы курируем, а техни-
кум многопрофильное об-
разовательные учреждения, 
у нас 13 направлений подго-
товки, чтобы они все были 
хорошо оснащены и соот-
ветствовали современным 
уровням, чтобы мы могли 
готовить студентов на са-
мом хорошем оборудова-
нии. Необходимо укрепить связи с рабо-
тодателями, чтобы наши выпускники 
могли трудоустроиться. 
-Что Вы ещё можете рассказать нам из 
истории этого проекта? 
-Проект этот существует с 21 года в Рос-
сийской Федерации. Каждый год 70 об-
разовательных организаций РФ стано-
вятся победителями проекта, и на их ба-
зе открываются образовательно-
производственные центры-кластеры по 
какому-то направлению: кто-то в обла-
сти сельского хозяйства, мы выбрали 
топливно-энергетический комплекс. У 
нас здесь целый цикл специальностей. 
Та же самая нефтедобыча сейчас без 
компьютеров не может обходиться, да и 
без информационного сопровождения. 
В 2023 году будет отобрано ещё 70 обра-
зовательных организаций. Это представ-
ляете, Россия - какая территория! А в 
нашей республике 3 образовательных 
организаций выиграли грант 23 года, это 
Кукморский аграрный колледж, наш тех-
никум. Кукмара по сельскому хозяйству, 
а по промышленности Набережночел-
нинский профессиональный колледж, 
они в специальности машиностроение, а 
мы выбрали топливно-энергетический 

комплекс. 
-Отлично. Что уже делается в этом 
направлении? 
-У нас есть такая группа амбассадоры 
проекта, то есть это студенты нашего тех-
никума, которые ходят по школам и рас-
сказывают школьникам, что такое 
«Профессионалитет», какие у нас 
направления подготовки. Приводят на 
экскурсии в техникум с 6 по 8 класс, это 
называется ранняя профориентация, то 
есть мы хотим познакомить со своими 
специальностями детей, которые учатся 
в школе, чтобы они заранее знали, чему 
здесь можно научиться. Мы проводим 
родительские собрания. IT-куб ведёт 
большую работу. Провели Всероссий-
ский хакатон. Сюда приехали с 30 обра-
зовательных организаций. Студенты и 
школьники показали себя в области ин-
формационных технологий. 
-Вы упомянули, что амбассадоры ходят 
по школам и рассказывают о 
«Профессионалитете», как Вы считаете, 
эффективна ли эта работа? 
-Я думаю, что эффективна, потому что, 
согласитесь, когда люди примерно одно-
го возраста, они легче друг друга пони-
мают, и детям проще воспринимать ин-

формацию, когда ровесники 
рассказывают им о чём-то. 
-А где Вы сами учились?  

Я закончила Марийский по-
литехнический институт. 
Специальность-экономика 
организаций строительства. 
В техникум я попала по рас-
пределению. Я всегда меч-
тала быть педагогом, и мне 
это удалось здесь осуще-
ствить. Я не только замести-
тель директора по экономи-
ческим вопросам, но и дол-
гое время преподавала. 
Сейчас я только дипломни-

ков консультирую. У нас в семье не-
сколько поколений педагогов. У нас ди-
настия из 3-х поколений. Мама у меня 
была математик. Дочка тоже сейчас пре-
подаёт. Она-лингвист, переводчик, но 
тоже ушла в сферу педагогики. 
-А как вы учились? Мы знаем, что Вы-
творческая личность, расскажите и об 
этом.  

-Училась хорошо, у меня красный ди-
плом. Школу тоже закончила хорошо, 
защитила кандидатскую диссертацию. 
Кандидат педагогических наук, то есть 
постоянно ведётся работа над собой. Я 
стараюсь это делать. Пишу стихи. Выпу-
стила 4 сборника. 
-Прекрасно. А какие у вас тёплые воспо-
минания со студенчества?  

-Сейчас мы запустили стройотряды в 
техникуме. Вот с этими стройотрядами 
связаны приятные воспоминания, пото-
му что, начиная с первого курса в инсти-
туте, мы ездили постоянно в стройотря-
ды. Сначала работали на стройке, потом, 
где-то на третьем курсе, нас целый эше-
лон отправили от республики в Астра-
ханскую область. И мы там три месяца 
проработали на бахче, собирали арбузы. 

Труд часто является 

отцом удовольствия. 

Вольтер 

Мысль — начало всего. И мыслями 

можно управлять. И поэтому, глав-

ное дело совершенствования — ра-

ботать над мыслями.  Толстой  

Профессия изначально 

должна быть актом люб-

ви. И никак не браком по 

расчету.  Мураками 

Шувалова Зульфия Габдулаевна 
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Это не только наш ин-
ститут. Это все образо-
вательные организа-
ции Республики, це-
лый длинный поезд. 
Раньше это было всё 
интересно. Живое об-
щение, песни у костра, 
утром на работу. В то 
же время и для бюд-
жета семьи было 
очень неплохо. У нас 
была самая лучшая 
бригада. Нас награди-
ли путевками. Мы по-
ехали в Санкт-
Петербург. На остров 
Кижи, слышали о та-
ком? Там есть древние строения. Вот та-
кие впечатления. Раньше очень были 
развиты соревнования между группами. 
У нас была очень сильная группа в ин-
ституте. Мы заняли первое место по ин-
ституту на пятом курсе. Нам от института 
выделили путевки в Киев. Поездили по 
стране за время учебы. Конечно, все это 
накладывает отпечаток, есть о чем 
вспомнить.-А что бы вы могли ещё рас-
сказать нам о стройотрядах?Сейчас-это 
перспективное направление возрожда-
ется. Во-первых, это знакомство с жиз-
нью. Во-вторых, люди проверяют себя. Я 
всегда придерживаюсь такой филосо-
фии: умный и работящий человек ещё 
нигде не пропал, ни в одной стране, ни в 
одной ситуации. В-третьих, они дают 
возможность заработать деньги во вре-
мя учебы. В-четвёртых, это бесценный 
опыт. Вот, допустим, в прошлом году, ко-
гда мы начали работать в этом направ-
лении, многие студенты не хотели изу-
чать что-то дополнительное. Или испуга-
лись ответственной работы. Например, 
по поварам. Начали ходить на занятия, 
потом передумали из-за необходимости 
летом отрабатывать. 

Объяснила им, чтобы не боялись. 
Например, профессия повар поможет 
самих себя обеспечить. Если хочешь, 
чтобы у тебя ребёнок хорошо жил, 
надо не рыбу приготовить, а научить 
рыбачить и готовить рыбу. Сначала ре-
бята скептически отнеслись, потом как-
то втянулись. Их всех распределили. 
Они поехали в лагерь «Солнечный». С 
ними были взрослые, ответственные 
люди. Девочки остались очень доволь-
ны. Когда вернулись, сказали, что им 
понравилось. Условия хорошие, на све-
жей природе. Деньги заработали. Та-
кие вернулись воодушевленные. Гра-
фик хороший был: два через два дня. А 
ребята, которые на бетонщиков учи-
лись, работали на строительстве доро-
ги. Зарплата выше, но себя испытали. 
Теперь они спокойно могут устроиться, 
работать. Дальше у нас здесь же, мы в 
этот раз 7 направлений реализуем. У нас 
был республиканский штаб стройотря-
дов, они хотят на нашей базе создать 
стройотряд нефтяников, обучать на пом-
буров КРС и РБС. Наши же студенты сей-
час уже обучаются бесплатно. Тут 500 ₽ 
только нужно взнос сделать как члену 

строительного отряда, 
получить нормальную 
профессию рабочую, 
получить документ, ко-
торый может приго-
диться в любой ситуа-
ции человеку, я ду-
маю, что это очень да-
же удачно. Жаль, прав-
да, но просто что уста-
навливаются лимиты 
квоты, за пределы ко-
торых мы выйти не мо-
жем, то есть нам выде-
лили 10 мест, мы это 
количество можем 
обучить. Если нам 
больше выделят, мы 

можем и больше обучить, но пока такая 
ситуация. 
Автор статьи: Эдуард Беляев 

Выберите себе работу по 

душе, и вам не придется 

работать ни одного дня в 

своей жизни. Конфуций  

За что бы вы ни взялись, главное — будьте пре-

данны своему делу до конца. Не обязательно 

достигать какого-то звездного успеха, но быть 

честным перед самим собой в выбранной про-

фессии — обязательно.   Де Ниро  

У богатых людей — боль-

шая библиотека. У бедных 

людей — большой телеви-

зор. Дэн Кеннеди  

Профессионалитет  

Шувалова Зульфия Габдулаевна 

https://bbf.ru/quotes/?author=33919
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Не профессия выбирает 

человека, а человек 

профессию. Сократ  

Труд должен быть сообразен силам 

человека. Он дурен, то есть неприя-

тен тогда, когда превышает их. 

Николай  Чернышевский  

Нужно любить то, что дела-

ешь, и тогда труд – даже са-

мый грубый – возвышается до 

творчества. Максим Горький  

О профессионалитете. Проба пера  
Профессионалитет…Можно писать о нём 
статьи, очерки, брать интервью, готовить 
подкасты… А один из самых талантливых 
преподавателей написал об этом в сти-
хах. 

 
                     Политех 
В Татарстане город есть, 
И талантов в нем не счесть. 
Там танцоры есть крутые, 
И певцы там - золотые. 
Хоть участвуют впервые, 
Занимают призовые! 
 
Город тот Альметьевск звать! 
Там помогут все узнать! 
Есть там кузница такая, 
Политех-та кладовая! 
Приходи учиться к нам, 
Ты научишься делам! 
 
Там строительству научат, 
Рукава тебе засучат! 
Там спецы дороги строить, 
И тебе дадут усвоить! 
Нефть добудут для России! 
Без излишней терапии. 
 
Город тот Альметьевск звать! 
Там помогут все узнать! 
Есть там кузница такая, 
Политех - та кладовая! 
Приходи учиться к нам, 
Ты научишься делам! 
 
На ура машины чинят, 
Будешь ты легко там принят! 
Геофизик тоже в моде, 
Целый день они в заботе. 
Ты вливайся к ним скорей, 
Короли они полей! 
 
Город тот Альметьевск звать! 
Там помогут все узнать! 
Есть там кузница такая, 

Политех - та кладовая! 
Приходи учиться к нам, 
Ты научишься делам! 

Хочешь знать компьютер клево, 
Говори нам всем «здорово»! 
Заходи ты к сисадминам, 
Там научат всем доктринам. 
Программисты не без дела, 
Всех мечта там одолела! 
 
Город тот Альметьевск звать! 
Там помогут все узнать! 
Есть там кузница такая, 
Политех - та кладовая! 
Приходи учиться к нам, 
Ты научишься делам! 
 
В общем, приходи ты к нам, 
Посмотри по сторонам. 
Каждый выпускник наш важен, 
На работе он отважен! 
Все идеи воплощают, 
Всё начальство восхищают! 
 
Город тот Альметьевск звать! 
Там помогут все узнать! 
Есть там кузница такая, 
Политех - та кладовая! 
Приходи учиться к нам, 
Ты научишься делам! 

 
Юниров Д.М.  

                               *** 

Как же хорошо жить в такой дружной 
республике! 
 
Мы можем! - Без булдырабыз! 
 
Там, где храм и мечеть, возвышаясь, 
Не терзают в бою небосклон, 
Где зимой дети ждут Кыш Бабая, 
Ну а летом гоняют ворон. 
 
Там, где Сашка женат на Гульназке, 

А Катюшка – Булата жена, 
Дружат нации, словно как в сказке, 
Было две, а стала одна. 
 
Там, где русский ест очпочмаки, 
А татарин так любит борщ, 
Снести бы к чертям все "МакДаки", 
Что ломают народную мощь. 
 
Там, где русский живет по соседству 
Рядом с «щисто» татарской апой, 
Места нет разногласьям и бедствам, 
Мы гордимся огромной страной. 
 
И когда наша стать пошатнётся 
От вторженья завистливых стран, 
Ни татарин, ни русский не сдастся, 
Защищая друг друга от ран. 
Всех с Рождеством!  

Климин Вячеслав. Выпускник АПТ 

 

2023 год объявлен Годом педагога и 
наставника. Мы, студенты АПТ, думаем, 
что преподаватели заслужили это. Не хо-
тим кого-то выделять отдельно, хотя и у 
нас есть любимые учителя, самые люби-
мые, самые-самые любимые и самые-
самые -самые любимые. Мы знаем, что 
у нас нет равнодушных или озлоблен-
ных, срывающих на студентах своё пло-
хое настроение, тешащих свои амбиции 
за счёт нас. Только что прошедшая сес-
сия в очередной раз доказала это. Прак-
тически каждый преподаватель звонил 
заболевшим студентам, предлагал при-
езжим сдать экзамены в формате он-
лайн, когда были аномальные замороз-
ки. Боролись за каждого из нас. Помога-
ли справиться с волнением нашим пер-
вокурсникам. Спасибо огромное за Ваш 
труд. 

  

 

Шувалова Зульфия Габдулаевна 
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Добрый день, наши уважаемые читате-
ли! Мы снова приветствуем Вас в нашей 
рубрике «В гостях у интересных лично-
стей АПТ» . 
В этот раз наш выпуск мы посвятим сту-
денческому научному обществу 
«Иноватика». Ознакомиться с этим об-
ществом нам поможет действующий 
председатель Совета «Иноватика» - Са-
фина Зульфия Миргарифановна. 
-Что такое СНО «Иноватика»? 
-Это студенческая научная организация, 
которая создана на базе нашего технику-
ма и на сегодняшний день в нём состоит 
более 150 самых активных студентов, ко-
торые нацелены заниматься научно-
исследовательской деятельностью». 
-Какие цели и задачи выполняет СНО 
«Иноватика»? 
-Главными задачами СНО, в первую оче-
редь, являются развитие творческой и 
научно-исследовательской деятельности 
студентов,обобщение и распростране-
ние положительного опыта этой дея-
тельности, а также оказание помощи 
цикловым комиссиям в широком при-
влечении студентов к данному виду дея-
тельности. 
-Чем занимается председатель Совета 
СНО? 
-Руководит работой Совета, формирует 
повестку дня заседаний и предлагает ее 
на утверждение Совету, также занимает-
ся документацией. 
Пропагандирует работу СНО, активно 
привлекает студентов к научно-
исследовательской деятельности, оказы-
вает помощь студентам-лекторам в под-
борке и подготовке материалов для 
классных часов, обновляет информацию 
о деятельности организации на сайте 
техникума и т.д. 
-Какими качествами должны обладать 
студенты для того, чтобы входить в дан-
ную организацию? 
-Главными характеристиками являются: 

целеустремлённость, трудоспособность 
ребят, которые понимают, для чего они 
выступают, умение креативно мыслить, 
желание познать больше. 
Студенты, которые занимаются самораз-
витием, хотят развивать ораторское ма-
стерство. А также не маловажными яв-
ляются навыки работы в команде и с 
первоисточниками. 
-Как происходит подготовка к науно-
практической конференции? 
-Науно-практическая конферен-
ция ,,Молодость, творчество, современ-
ность" проходит ежегодно в конце марта 
или в начале апреля. Идет большая под-
готовительная работа студентов сов-
местно с педагогами- предметниками. 
Это и выбор тем, подбор информации, 
применение различных научных мето-
дов в исследовательской работе, оформ-
ление работы согласно установленным 
требованиям, составление тезисов. По-
сле всех этих этапов, работа сдается от-
борочной комиссии, которая распреде-
ляет работы по секциям для дальней-
шей очной защиты, а состав жюри сек-
ции определяет методическая служба 
техникума, в том числе туда входят пред-
ставители производств, наши шефы и ра-
ботодатели. 
Приветствуется, конечно же, креатив-
ность тем, актуальность, возможность их 

практического применения и социаль-
ные проекты. 
-Ежегодно студенты участвуют в меро-
приятии под названием "Молодость, 
творчество, современность". Можете ли 
вы подробнее рассказать об этом и об их 
лекторах? 
-Если говорить о лекторской группе как 
одном из направлений деятельности 
СНО, то набор тем различен, что учиты-
вается желание и интерес к определен-
ным проблемам самих студентов, напри-
мер, сообщение о семейных династиях, 
о каких-то популярных артистах, а также 
темы о патриотизме. 
-Какие новые проекты планируете про-
вести в этом году? 
-Обязательно учитывается, чему посвя-
щен год в России, Республике Татарстан. 
В этом году будут актуальны темы педа-
гогики и наставничества, в связи с чем 
мы планируем подготовить интересные 
сообщения об известных русских педаго-
гах, например о Макаренко. 
В работе СНО учитываются мероприятия, 
запланированные советом директоров 
СПО, а именно участие наших студентов 
в республиканских конференциях и 
олимпиадах. 
Если говорить о новых проектах: нака-
нуне нового года прошли две интерес-
нейшие встречи с военными экспертами 
и журналистами в режиме он-
лайн.Надеемся и этом году продолжить 
эту работу. 
Силами студентов СНО планируется про-
вести мероприятие, приуроченное к го-
довщине спецоперации на Украине и, 
конечно же, посвященное Дню Победы.  

Девиз СНО: Учимся, 

экспериментируем, 

побеждаем!  

Лектор должен дать аудитории пол-

ное основание верить, что к ее удо-

вольствию и обучению были прило-

жены все его силы. Майкл Фарадей 

О храбрости больше всего 

говорят трусы, а про бла-

городство — прохвосты.  

А. Толстой 

В гостях у личностей АПТ  

Ахметьянова Зилия и Гафарова 

Айгуль, ИС-212б 
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Сила – это здоровье. 

Здоровье без силы не-

возможно. Айшек Но-

рам.  

Ничто так не истощает и не разруша-

ет человеческий организм, как физи-

ческое бездействие. Аристотель.  

Спорт не воспитывает ха-

рактер, а выявляет его. 

Хейвуд Браун.  

О профессионалитете 
Приветствуем всех читателей нашей руб-
рики "Профессионатилет в АПТ"! В про-
шлых выпусках мы смогли поближе по-
знакомить вас с тем, как этот проект реа-
лизуется на физике и литературе у на за-
нятиях у студентов таких специально-
стей, как БУР и АВ. Вы смогли узнать о 
разнице обучения у разных профессий в 
техникуме. Сегодня мы расскажем вам о 
таком предмете, как физкультура. Не 
скроем, это один из самых любимых 
многими студентами за простоту и воз-
можность выпустить лишнюю энергию. 
Хотим добавить, что Федеральный про-
ект "Профессионалитет" не только ста-
нет локомотивом комплексной переза-
грузки системы среднего профессио-
нального образования, но и поможет 
привлечь большее количество студентов 
к предмету физкультура с профессио-
нальной стороны, учитывая их интерес. 
О всем выше сказанном мы решили по-
интересоваться у преподавателя физ-
культуры Альметьевского политехниче-
ского техникума Корнеевой Марии Васи-
льевны. Вот, что поведала нам она-
Современная профессиональная дея-
тельность требует по специальности не 
только глубоких теоретических знаний, 
но подготовленности, которая включает 
в себя целый ряд качеств, базирующихся 
на физических, психических и духовных 
возможностях человека: высокую про-
фессиональную работоспособность, 
наличие резервных физических и функ-
циональных возможностей организма, 
необходимых для своевременной адап-
тации к быстро меняющимся условиям 
производственной и внешней среды, 
объёму и интенсивности труда, способ-
ность к полному восстановлению в за-
данный отрезок времени, стремление к 
достижению цели. Поэтому преподава-
ние физической культуры в техникуме 
должно быть направлено прежде всего 
на формирование физических, физиоло-

гических и психофизических качеств, 
способствующих достижению и поддер-
жанию достаточной готовности к успеш-
ной профессиональной деятельности. 
Профессиональный рецепт для нас-это 
прикладная физическая, это целый 
направленный педагогический процесс, 
использование специфических средств и 
методов физического воспитания и про-
филирующих видов двигательной актив-
ности, в результате которого психофизи-
ческие функции, двигательные качества, 
основные параметры здоровья соответ-
ствуют требованиям избранной профес-
сии. Весь процесс физического воспита-
ния в нашем техникуме должен быть ва-
леологичным, профилированным и под-
чиняться задаче качественной подготов-
ки будущего специалиста. Вот почему 
важное место в процессе обучения той 
или иной профессии, а также непосред-
ственно в самой трудовой деятельности 
должна занимать профессиональная фи-
зическая подготовка. В процессе профес-
сиональный двигательной подготовки 
решаются следующие основные зада-
чи:1)усовершенствование индивидуаль-
ного запаса двигательных умений, навы-
ков и физкультурно-оздоровительных, 
образовательных знаний, необходимых 
для освоения избранной профессио-
нальной деятельности;2) развитие про-
фессионально важных физических и пси-
хофизиологических способностей, обес-
печение устойчивого уровня дееспособ-
ности;3) повышение степени приспособ-
ленности организма к условиям, в кото-
рых протекает трудовая деятельность; 
содействие увеличению его адаптацион-
ных возможностей, сохранению и укреп-
лению здоровья.4) воспитание нрав-
ственных, духовных, волевых и других 
качеств личности современного профес-
сионала.ППФК заключается, с одной сто-
роны, во владении кругом знаний, уме-
ний и навыков из области физической 

культуры, которые будут использоваться 
в дальнейшем при использовании про-
фессиональных обязанностей. С другой 
стороны, ППФП будущего специалиста 
состоит в преимущественном развитии 
тех физических качеств и способностей, 
которые в совокупности формируют его 
физическую готовность к конкретной 
профессии с учётом всех его особенно-
стей. Прикладной характер физического 
воспитания базируется на профессиогра-
фии-всестороннем глубоком изучении 
профессии и тех требований, которые 
они предъявляет к физическому состоя-
нию специалиста и его личностным ка-
чествам. Рекомендации для специально-
сти 21.02.02, задача профессионально-
двигательной подготовки: укрепление 
здоровья; формирование ЗОЖ; развитие 
ловкости и общей выносливости, сила 
мышц плечевого пояса и спины, гибко-
сти, внимание; формирование навыка 
переползаний; закаливание организма; 
повышение адаптации к специфическим 
условиям труда; воспитание трудолюбия 
и упорства. Рекомендуемые средства 
физического воспитания: атлетическая 
гимнастика, работа на тренажёрах, эле-
менты единоборств, лёгкая атлетика (бег 
на средние длинные дистанции, прыж-
ки, метание), лыжный спорт, релаксация 
и дыхательная гимнастика, плавание, 
массаж и самомассаж.Хотим поблагода-
рить преподавателя - Марию Васильевну 
Корнееву-за подробный, обстоятельный 
ответ! Благодаря полученной выше ин-
формации, мы смогли гораздо ближе 
познакомиться с таким понятием, как 
профеcсионалитет в сфере физической 
культуры. 

Семёнов Евгений  и  

Салахов Амир , ИС-212б 
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Студент всегда отчаянный 

романтик! Хоть может 

сдать на двойку роман-

тизм. Эдуард Аркадьевич 

Асадов  

Подавлять студенческое движение — 

значит загонять болезнь внутрь, вме-

сто того чтобы взглянуть правде в ли-

цо. Робер Мерль 

Самые лучшие студенты — 

те, кто никогда до конца 

не доверяет своим про-

фессорам. 

Праздник - День студента. Какой он?  
Как произошло зарождение праздни-
ка? 
12 января (по юлианскому календарю) 
1755 года императрица Елизавета Пет-
ровна идала указ об открытии Москов-
ского университета. Это было первое в 
России светское высшее учебное заве-
дение, ныне МГУ. Поскольку дата учре-
ждения университета совпадала с 
днём святой мученицы Татьяны, она 
стала покровительницей российского 
студенчества. А Татьянин день одно-
временно стал и праздником всех сту-
дентов. 
Впрочем, произошла глобализация Дня 
студента не сразу. Традиция была наибо-
лее распространена в Петербурге и 
Москве, где сосредоточилось большин-
ство высших учебных заведений страны. 
Главная особенность и отличие дорево-
люционного праздника от современного 
— это был праздник ещё и тех, кто яв-
лялся студентом в прошлом. 
Выпускники, ставшие крупными чинов-
никами, врачами, писателями - считали 
своим долгом в этот день отмечать 
праздник со студентами. 
Утро начиналось торжественными засе-
даниями в актовых залах университетов. 
Знаменитые выпускники, уважаемые 
профессора, представители городских 
властей, студенты — все они собирались 
на торжественную часть праздника. 
После поздравлений и произнесения ре-
чей оркестр исполнял студенческий гимн 
Gaudeamus, после чего все разъезжа-
лись, чтобы снова встретиться в тракти-
рах и ресторанах. 
Gaudeamus - Гимн студента 
1. Gaudeāmus igĭtur, 
Juvĕnes dum sumus! 
Post jucundam juventūtem, 
Post molestam senectūtem 
Nos habēbit humus! 
гаудэа'мус и'гитур, 
ю'вэнэс дум су'мус! 

пост юку'ндам ювэнту'тэм, 
пост моле'стам сэнэкту'тэм 
нос hабэ'бит hу'мус! 

 
Давайте же радоваться, 
Пока мы молоды! 
После веселой молодости, 
После тягостной старости 
Нас примет земля. 

 
2. Ubi sunt, qui ante nos 
In mundo fuēre? 
Vadĭte ad supĕros, 
Transĭte ad infĕros, 
Hos si vis vidēre! 1 
у'би сунт, кви а'нтэ нос 
ин му'ндо фуэ'рэ? 
ва'дитэ ад су'пэрос, 
тра'нситэ ад и'нфэрос, 
hос си вис видэ'рэ! 

 
Где те, кто прежде нас 
В <этом> мире были? 
Ступайте к небесным богам, 
Перейдите в царство мертвых, 
Кто хочет их увидеть. 
 
А как же будет проводиться День студен-
та в нашем техникуме? 
Перейдём от теории к практике и приот-
кроем вам завесу, рассказав, что же 

ожидается в стенах нашего техникума 25 
января в День студента. 
Предстоит проведение классных часов, в 
которых лекторские группы наиболее 
подробно расскажут вам об истории 
данного праздника. Кроме того нас по-
радуют сокращённым расписанием и 
джинс-днём. А всё самое интересное бу-
дет происходить в фойе. Разумеется, ор-
ганизуется концерт, а также проведут 
много интересных игр, к примеру танце-
вальный конкурс среди групп. 
И, конечно же, этот день не может прой-
ти без традиционных угощений в виде 
бесплатной выпечки. И это ещё не все 
сюрпризы, которые были приготовлены 
для наших студентов! 
Мы бы хотели поздравить всех студен-
тов, которые прочтут это издание с Днём 
студента! Будьте всегда здоровы, веселы 
и счастливы! Приносите в этот мир себя! 
Продуктивного семестра!  

 

 

 Ситдикова Альбина и Тохтина 

Милена, ИС-212б  
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